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ACTA
ISESIÓN ORDINARIA DE I.A COMISIÓN MULTISECTORIAT DE

ASESORAMIENTO . CMA AÑO 2019
Martes, 27 de febrero de 2019

14:30 horas
sala suM 103, edificio Prisma, Av. Antonio Miroquesada N" 425, Magdalena del Mar.
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DESARROTTO

Siendo las 15:00 horas del día martes 27 de febrero del 2019 se dio inicio a la Primera Sesión
Ordinaria del año 2019 de la Comisión Multisectorial de Asesoramiento - CMA bajo la
Presidencia del representante alterno del Ministerio del Ambiente (MINAM), Sr. José Álvarez
Alonso y la presencia de los representantes de las entidades que conforman dicha Comisión.

El Secretario Técnico de la Comisión Multisectorial de Asesoramiento, representado por el Sr.
MiguelAyquipa Elguera del Consejo Nacional de Ciencia Tecnología e Innovación Tecnológica
- CONCYTEC, procedió a pasar lista de los miembros presentes. Se constituyeron los
integrantes de 9 instituciones.

Los presentes acreditados para la Tercera sesión ordinaria de la cMA son:

Sr. José ÁMarez Alonso, Representante det MINAM, Alterno
Sr. MiguelAyquipa Elguera, Representante del CONCyTEC, Titular
Sra. Flora Luna Gonzales, Representante de ASpEC, Titular
Sra. Lucila Quintana Acuña, Representante de CONVEAGRO, Titular
Sr. Luis Málaga Linares, Representante de CONVEAGRO, Alterno
Sr. Luis RimachiGamarra, Representante de OEFA, Alterno
Sr. Enrique Fernández Northcote, Representante de la ASUp, Titular
Sr. Carlos Scotto Espinoza, Representante de la ASUp, Alterno
Sr. Félix Bedoya Jurado, Representante de la pCM, Titular
Sr. Luis Gomero Osorio, Representante de la RAAA, Titular

Participaron las siguientes personas:

o Por el lNlA: Sra. Victoria Rivas
o Por el MINAM: Sra. Jessica Amanzo
e Por el MINAM: Sr. Tulio Medina
o Por el MINAM: Sr. David Castro
o Por el MINAM: Sra. Juana pujaico

¡ Por el MINAM: Sra. Verónica Cañedo

El Presidente de la cMA solicitó al secretario iniciar con la orden del día.

El Secretario técnico dio cuenta que, en la sección despacho e informes, se recibió del
Ministerio de Relaciones Exteriores la designación de miembro acreditado ante la CMA. Asi



"Año del Buen Servicio al Ciudadano"

m¡smo, PRODUCE envíó formalmente la información de personal en biotecnología y

bioseguridad.

ORDEN DEL DíA

1. ldentificación de temas prioritarios y necesidades para los tres últimos años de las Ley N'
29811.

2. Presentación del estado situacional de los Programas y Proyectos Especiales de la CMA.

3. Presentación del avance en la implementación de la Ley de Moratoria.

Desarrollo de la Agenda

1 ldentificación de temas prioritarios y necesidades para los tres últimos años de las Ley N'
298r l.

La sra. Jessica Amanzo, Directora de Recursos Genéticos y Bioseguridad presentó los

temas que deben priorizarse para los tres últimos años de vigencia de la moratoria.

El Sr. Fernández Northcote indica que se deben ir discutiendo los temas relevantes y

temas emergentes a considerar antes de que finalice el período de la moratoria,

especialmente en los principales cultivos, los temas de las nuevas tecnologías

(secuencia génica).

La Sra.Lucila Quintana manifiesta que los temas relevantes y temas emergentes

debería considerar el garantizar la defensa de diversidad genética que se tiene en el

país ante el probable ingreso de OVM en elfuturo, garantizando el abastecimiento de

productos saludables.

La Sra. Flora Luna indica que el laboratorio CERPER no le llegaban muestras por lo que

actualmente no funciona. Asi mismo, se deben evaluar los impactos negativos de la

liberación de OVM al medio ambiente, se deben tener como referencia lo ocurrido en

México con una moratoria.

El Sr. Álvarez indica que Perú tiene un programa de conservación de recursos

genéticos, estando pendiente elevar un pedido formal de la CMA que se impulse un

programa en esta línea.

El Sr. Luis Málaga manifiesta que los transgénicos son para monocultivos y en el caso

del lNlA debe producir semillas convencionales para abastecer el país.

ElSr. Luis Rimachi indica que eltema de los OVM en el Perú se concentra en elcontrol
y vigilancia, debiéndose identificar vacíos para que se puedan fortalecer las demás

áreas concernientes a los transgén¡cos.

El Sr. Álvarez indica que falta fortalecer la capacidad de gestión en OVM en el país y a

las autoridades competentes.

El Sr. Luis Gomero manifiesta que al final de la moratoria hay 2 escenarios posibles: el
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ingreso y el no ingreso de OVM al país.

2. Presentación del estado situacional de los Programas y Proyectos Especiales de la
CMA.

La presentación a cargo del sr. Miguel Ayquipa informó acerca del Manual de
operaciones del proyecto especial del CONCYTEC, el cual debe quedar aprobado la
semana próxima.

Las actividades programadas para el año 2019 son 3 actividades de capacitación
(Adiestramiento en herramientas biotecnológicas y nuevas tecnologías para junio,
julio y agosto, junto con lNlA, MINAM e INACAL). Asimismo, se considera realizar una
capacitación en eltema de inocuidad.

El Sr. Álvarez indicó que como medida de prevención se pueden utilizar productos de
la biodiversidad nativa para poder afrontar la anemia y la desnutrición en el país.

No se tuvo presentación de parte del lNlA sobre el estado del programa a su cargo. El

Sr. Álvarez indica que se envió oficio de invitación al Jefe del lNlA para la presentación
del estado situacional del Programa.

3- Presentación del avance en la implementación de la Ley de Moratoria.

El Sr. David Castro realizó la presentación de control y vigilancia de OVM quien
informó sobre las acciones de control de OVM en zona primaria de las diferentes
mercancías restring¡das: semillas de maíz y alfalfa, así como de peces ornamentales
de agua dulce. En el período oficial 2016-2OLB se ha detectado presencia de OVM en
un solo lote de semillas de alfalfa al cual se dictaminó el rechazo.

Referente a las vigilancias de OVM, se han detectado OVM en la provincia de Piura en
cuftivos de maí2, en un porcentaje promedio del 7O%de las áreas muestreadas. Esto,
principalmente por el uso de grano como semilla. Estas detecciones fueron realizadas
por el MINAM y OEFA.

También se presentó el cronograma del Plan Nacional de Vigilancia Anual 2019 en
donde se realizarán las acciones de detección en campo por las entidades
responsables: lNlA, MINAM, OEFA y SANIPES.

El Sr. Fernández Northcote indicó que los resultados de OVM positivos en maíz
corresponden a campos sembrados de agricultores de nivel socioeconómico bajo.

El Sr. David Castro manifestó que los pequeños agricultores por su baja condición
socio económica y nivel educativo desconocen qué es un OVM, por consiguiente no
saben que los Branos de maíz sembrados pueden contener OVM.

El Sr. Tulio Medina realizó la presentación del avance del programa del conocimiento
y conservación de los recursos genéticos nativos con fines de bioseguridad, la

situación actual de las líneas de base de los cultivos y especies hidrobiológicas.
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En una etapa pos morator¡a se podrían elaborar es tudios de líneas de base en otros
cultivos. Así mismo, indicó que las razas de maíz reportadas no se han perdido en el
país.

ACUERDOS

Reiterar a las entidades faltantes que tienen personal que labora en bioseguridad y/o
biotecnología enviar en un plazo máximo de una semana el formato con la

información solicitada en eltema.

Verificar si existen tres inasistencias consecutivas de los miembros ante la CMA para

solicitar a las entidades el cambio de sus representantes.

Convocar a una Sesión extraordinaria abierta al público para tratar los análisis

económicos prospectivos sobre el impacto positivo y/o negativo en la competitividad
del país y las tendencias y estándares del mercado internacional. La fecha se

comunicará con un mes de anticipación.

CONCYTEC comunicará con anticipación las fechas de las capacitaciones programadas
para el 2019.

OBSERVACIONES

Ninguna

PARTICIPANTES

José Álvarez Alonso
MINAM -Alterno

hiGamarra
FA
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Enrique Feráández Northcote
ASUP - Titular ASPEC - Titular

Luis Gomero Osorio
RAAA - Titular

Félix Bedoya Jurado
PCM -Titular

Jorge Alcántara Delgado
MINAGRI-Titular


